

La Commune de Condrieu, en 2022, a honoré Paule Castaing, la cheffe aux deux étoiles, et Georges Vernay « le pape du Condrieu ». Tous deux ont porté haut la renommée de notre ville.

PAULE CASTAING dite « la grande dame de la cuisine »

D'une guinguette du bord du Rhône, avant la Seconde Guerre mondiale, elle fit, avec son mari, Raymond, un établissement prestigieux, doublement étoilé au Michelin – plus de vingt-trois ans – trois toques au Gault et Millau, pendant vingt ans. Paule CASTAING fut l'une des fameuses « mères » qui, à l'instar des mères Guy, Blanc, Léa, ou encore Brazier... ont marqué de leur empreinte la cuisine de la grande région lyonnaise. L'hôtel-restaurant Beau Rivage fut fréquenté – et cela reste vrai aujourd'hui – par le gotha du monde artistique, politique, des affaires...

Paule Castaing au piano réalisant l'une de ses recettes mythiques



sans oublier les plus grands chefs, M. Paul (BOCUSE), M. Fernand (POINT), M. Alain CHAPEL et d'autres chefs étoilés !

Après plus de quatre décennies à la barre, Paule et Raymond Castaing ont passé le relais à M^{me} et M. Humann, les actuels propriétaires. C'était en 1988. Le dévoilement de la plaque commémorative « Paul et Raymond CASTAING », a eu lieu le samedi 11 juin, à 10 h 30, sur la placette de la rue Beau Rivage.

En présence de sa fille, Danielle Chambeyron et de son époux, des descendants, des personnels d'alors qui ont évoqué « leur patronne », de l'émotion et de la reconnaissance dans la voix.



Philippe Marion, maire de Condrieu, et Danielle Chambeyron, fille de Paule Castaing dévoilent la plaque commémorative

Georges VERNAY, « le Pape du Condrieu »

L'enfant du pays, qui tenait de son père les savoirs du travail de la terre et des arbres à fruits, engagea, en visionnaire, ses contemporains viticulteurs à la reconquête des beaux coteaux de Condrieu. Des 6 à 7 hectares – en appellation Condrieu – qu'il restait en 1953, jusqu'aux quelque 200 hectares d'aujourd'hui, que de dos courbés, de terres brassées, de pierres dressées, de drains placés... Rendre hommage à celui qui eut l'intuition que le VIOGNIER, AOC CONDRIEU depuis 1940,

ferait la prospérité des vigneron d'aujourd'hui, fut pour Philippe Marion,

maire de Condrieu, une évidence. Christine VERNAY, qui a succédé à son père en 1996 : « Il (Georges VERNAY) aurait aimé cet hommage qui témoigne d'un élan, d'une belle aventure collective, d'une victoire que nous partageons... » L'enfant du pays, né et grandi à Condrieu, avait foi en ses coteaux et en l'adéquation quasi parfaite « lieu, cépage, humain », convaincu que « produire du vin demandait du respect, de l'humilité et de se donner entier à ses vins comme à ses coteaux ». Ce fut un plaisir de voir, le 10 juin 2022, à l'écoute des aînés de l'assistance venus rendre hommage « au Pape du Condrieu », ressurgir, sur la place du marché aux fruits qui porte également son nom, des images d'avant, où le vigneron était d'abord paysan, avec vache(s) au pré, arbres fruitiers aux coteaux, quelques arpent de vigne... le chemin parcouru n'en paraissant que beaucoup plus beau.



Georges Vernay



M^{me} Christine VERNAY et M. Philippe MARION dévoilant la plaque commémorative